

Boletín Pecanero.

COMENUEZ 2023

Octubre 27, 2023.

En el Consejo Mexicano de la Nuez tenemos varios años en contacto directo con el American Pecan Council (APC) y el American Pecan Promotion Board (APPB).

La agencia de publicidad que contratamos para trabajar con nosotros en el Consejo fue elegida por el APPB, gracias al cabildeo del Consejo Mexicano, para llevar a cabo la campaña de promoción en México por un monto total de \$500 mil dólares. Al momento ya se recibieron \$350 mil dólares la semana pasada y la agencia está trabajando en la estrategia detallada a ejecutar.

El viernes 20 de octubre, tuvimos vídeo conferencia con Anne Warden, entrevista uno a uno donde discutimos el tema de la campaña de promoción en México.

Coincidimos con la semblanza que publica un portal en internet sobre la nueva CEO Anne Warden, como una profesional muy receptiva y muy enfocada en resultados. Anne propone una estrategia más unificada de promoción en todos los frentes.

Tenemos que apoyar con fondos complementarios como industria en México y hacer una estrategia de mayor alcance nacional.

Si la campaña de promoción da buenos resultados, podemos esperar inversiones adicionales en promoción para el año 2024 desde Estados Unidos.

El lunes 23 de octubre asistimos de manera virtual en la Asamblea Abierta del APC y el APPB, y las inquietudes y problemáticas de rentabilidad en Estados Unidos son las mismas que aquí en México.

Haremos una presentación de informe más a detalle en días posteriores para compartir.

Cualquier pregunta o sugerencia favor de enviar correo a info@comenuz.com

Chihuahua

Camargo, Delicias, Rosales, Saucillo, Mecoqui, Aldama, Casas Grandes, Lebaron, Ascención, Valle de Allende, Villa Coronado, Jiménez, Flores Magón.

Para la zona de Jiménez y Camargo, el porcentaje de avance de cosecha para las nueces Criollas es del 45% y para las Finas 20%.

Frente húmedo con lluvia presente. Reducción en el estrés del follaje y la Salinidad. La apertura de rueznos es generalizada y en Wichita el vigor de los mismos continúa sin abrir suficientemente los rueznos. La germinación o fractura de la cáscara en las nueces está presente en algunas huertas. Se observa dinamismo inicial en acciones de cosecha en diferentes áreas aún y con el follaje vigoroso que se muestra en estos momentos. La tendencia de menores rendimientos en la almendra continua y un factor lo representa el grosor en la cáscara este año. Con la ausencia de heladas la cosecha en las variedades criollas no avanza, además de la baja producción que no motiva a los productores a esta actividad hasta pretender bajar toda la producción.

Durante la semana se registra un ajuste al precio de compra-venta en cantidades por tráiler pasando a rangos de \$3.35 dólares el punto, lo cual representa un comportamiento no deseado en el precio que indicaría que la industria ha colectado materia prima para el arranque de sus plantas. En compras al menudeo en las calles el flujo es escaso y se observan precios de \$50.00 - \$55.00 pesos el kilogramo en las variedades finas y \$35.00 - \$40.00 pesos en las variedades criollas sin humedad.

En la región Delicias, en general la cosecha es más baja de lo esperado incluso en las huertas que parecían tener mucha nuez. En las nueces criollas es más marcada la baja producción. La demanda de nuez criolla permanece estable y los precios se han mantenido, esta semana se pagaron entre \$43.00 y \$47.00 por kilogramo de nuez criolla. En el caso de las variedades mejoradas, la oferta se incrementó esta semana. Los precios para nueces húmedas en pequeñas cantidades y de baja calidad fueron entre \$60.00 y \$65.00 pesos por kilogramo. Para nueces finas, sin humedad y de buena calidad los precios fueron entre \$3.30 y \$3.40 dólares por punto. Las nueces vendidas para mercado nacional se pagaron hasta en \$82.00 pesos por kilogramo, nueces del 58%, grandes y secas. Haciendo la conversión, el mercado nacional pagó a \$3.55 dólares por punto.

En la zona de Casas Grandes sigue avanzando la apertura del ruezno, sin embargo, aún no se comienza la cosecha, la mayoría de la gente prefiere cosechar en una sola ronda. Tal vez hay un 25-30% de apertura de rueznos en diferentes zonas de la región. Aun no se da inicio a la cosecha, formalmente podrán comenzar las primeras semanas de noviembre y lo más fuerte del 10 al 15 de noviembre en adelante, siempre que el clima favorezca. Aun no se han registrado lluvias. Días y noches un poco más frescas.

Sonora

Obregón, Costa de Hermosillo.

El avance de cosecha en Obregón es de un probable 90%, ya se encuentran en segundas pasadas. Calidad de almendra: nueces de 100 a 125 nueces por kilogramo con 54 a 58%, con un precio desde \$4.00 a 4.80 dólares principalmente Wichita.

En Hermosillo el avance de cosecha es de alrededor del 80%, el precio para las Wichita va de \$80.00 a \$88.00 pesos por kilogramo.

Coahuila

Norte de Coahuila.

En el Norte de Coahuila al día de hoy se reporta un avance de cosecha en la variedad Wichita del 100%. La variedad western un avance del 85%. Se inició la cosecha de la variedad Cheyenne, con un avance de un 85% debido a que es poca cantidad en la región de esta variedad.

La cosecha de la nuez Wichita inició el día 18 de septiembre para árboles jóvenes, con un porcentaje de 1% de nuez nacida; el día 25 de septiembre da inicio la cosecha en árboles adultos con un porcentaje de nuez nacida del 3% y termina la cosecha de Wichita con un porcentaje de nacida del 7%.

Las demás variedades iniciaron cosecha en la semana del 2 de octubre aumentando los porcentajes de nuez nacida; la semana pasada hubo lluvia en la zona lo que ocasionó que esta semana se reportara un porcentaje de nuez nacida de entre un 10 y 20% en la nuez western. Algunos casos marcan un porcentaje del 30% pero son pocos. Se mencionan pocas operaciones de venta de nuez con los mismos precios de la semana pasada de \$85.00 pesos por kg con calidades del 56 al 58% en la nuez Wichita y en la nuez western operación de \$80.00 pesos por kg con calidades del 55%.

Comarca Lagunera

Nazas, La Laguna, San Pedro.

En el área de Nazas reportan calidades promedio de 55% de rendimiento, aunque menos cantidad que el año anterior, también se reportan calidades bajas de 50% en muchas de las regiones.

El área de Torreón, los productores empiezan a cosechar, otros ya han avanzado reportando calidades promedio de 52% a 55% de rendimiento.

El área de San Pedro se reporta buena cosecha en cuanto a cantidad, pero las calidades bajas en comparación con el año anterior.

Precios se reportan de \$70.00 a \$73.00 pesos por kilogramo para mercado nacional.

Durango

Durango, Rodeo, Fco. I. Madero, Canatlan, Suchil y Poanas.

En Durango Capital, ligero descenso de temperatura. Rueznos abiertos en algunos casos hasta en un 70%. Pero verdes aún. Aunque las huertas ya listas para comenzar, muchos esperan a que la hoja seque y caiga, unos cuantos productores ya comenzaron. La cosecha de este año se ve de muy buen tamaño y calidad.

Municipio de Canatlán (valle de Cacaria) la temperatura ha comenzado a descender 8 grados mínima y una máxima de 24. Después del paso del huracán Lidia se volvieron a presentar lluvias intensas el pasado fin de semana acumulando 2.1 pulgadas por cm3. Esto

aceleró la apertura de rueznos de la variedad wéstern no así en la wichita. Debido a las bajas temperaturas el follaje de los nogales ya presenta una decoloración típica del otoño. La pizca no ha comenzado; la preparación de maquinaria para comenzar en breve es prioridad.

En Poanas, las temperaturas 25 como máxima y 9 como mínima, sensaciones en mínimas de 7-6 grados mañanas frescas, en la variedad western observamos una apertura de ruezno del 40-50%, en la variedad Wichita la apertura es de alrededor del 25%, se continúa con labores de preparación para cosecha, en algunos lotes de las huertas se ha iniciado con la cosecha de la variedad western, sin embargo, el avance es mínimo pudiendo decir que es para prueba de maquinaria. Ante el fenómeno tropical "NORMA" no se pronostican lluvias fuertes para la región, más no se descarta algún efecto de precipitación aislado por las bandas nubosas.

Para Rodeo (San Salvador de Orta), la temperatura ha comenzado a descender hasta 8 °C. El follaje de los Nogales presenta tonos amarillos. La apertura del ruezno de la variedad Wéstern está abierta en un 80%, no así para la variedad Wichita que está en un 20% abierto, no se ha comenzado a cosechar.

En el valle de Súchil, debido a las lluvias de hace 10 días, se empiezan a ver los primeros rueznos abiertos. Los árboles siguen trabajando y con una cosecha prometedora. Las temperaturas están bajando, pero sin pasar los 8 ° C cómo mínima.

Estados Unidos

Georgia, Texas.

Productores en Estados Unidos comentan que el mercado parece estar mejor que el año pasado. Para el mercado minorista de lujo de las Pawnees se cotizaron entre \$3.20 y \$3.40 dólares la libra. Si el conteo por libra excede 50 o el rendimiento se encuentra por debajo del 56%, se refleja una seria reducción en el precio, comenta un productor.

Así mismo mencionan para el mercado de regalo de Pawnee, un rango de precio de venta entre \$2.20 y \$2.40 dólares por libra.

Reportan precios para embarques de Elliots de \$1.91 y \$2.10 dólares por libra para nuez con cáscara; con un conteo por arriba de las 60 piezas y un rendimiento entre el 51 y 52%.

Pequeñas cargas de Pawnee con un conteo de 68 a 78 nueces y un rendimiento del 54 al 56%, están siendo vendidas en un rango de \$1.72 a \$1.84 dólares por libra. Adicionalmente se indican en reportes que la nuez Caddo con un rendimiento del 55% y un conteo arriba de las 60 piezas se venden entre \$1.87 y \$1.98 dólares por libra.